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——记平湖新华医院放射科团队

眼中影像心底情怀 全心全意服务患者

门诊服务中心电话（24小时）：89178999 719999（政府网） 体检中心电话：89178349 719349（政府网） 门诊就诊时间：上午8:00-11：30 下午1:00-4:30 急诊24小时开诊
医院地址：平湖经开区平善大道2058号汽车北站对面，汽车北站：公交1路（直达）、7路、10路（佳业花苑）、216路、217路、208路、209路；嘉善公交车：165路（途经嘉善火车站）均可到达医院。

医院已开通职工医保、城乡居民合作医保、嘉兴五县（市）两区异地医保结算,为本省及跨省异地医保结算定点医疗机构。

这是一个不为患者和家属所熟知的群
体，他们的主要工作就是“拍片”和“看片”，
但每一份“清清楚楚”的诊断报告背后，都凝
聚了他们的学识与智慧。这张报告，关乎疾
病诊断，关乎治疗方案，也关乎病情预后，更
有些还关乎事故的鉴定和赔偿金额。他们
就是负责对患者疾病作出诊断或疗效评估
的放射科医生。

“精准医疗，影像先行”，平湖新华医院放
射科自建院伊始就已设立，经过5年多的发
展，如今已经成为集检查、诊断及辅助治疗为
一体的综合性科室，并承担着新华医院临床
医疗、健康检查、科研等任务。而紧跟医学影
像技术日新月异的步伐，新华医院配备了目
前在平湖地区医院中最先进的德国西门子
64排螺旋CT，擦亮了放射科这双“临床医生
的眼睛”，更好地为治病导航、为患者服务。

聚集精尖资源聚集精尖资源 助力科室发展助力科室发展

放射科是与新华医院一起成长起来的

科室，从初始的 8人团队，经过人才引进与
培养，目前已经拥有了 11 名科室医技人
员。其中，正、副高职称人员2名，中级职称
人员2名，博士学历人员1名，多名诊断医生
具有三级医院多年工作经验，技术操作纯
熟，诊断经验丰富。

科室名誉主任崔恒武是新华医院的副
院长，同时也是放射科的主任医师。他毕业
于上海第二军医大学，从事放射诊断工作已
经有30年，先后获得硕士、博士学位，2003-
2005年在浙江大学医学院博士后流动站师
从浙江省放射学主任委员（两届）章士正教
授，为浙江省首位放射学博士后。科室主任
蔡朝君副主任医师毕业于江苏大学，从事放
射诊断工作 15年，他曾在复旦大学附属中
山医院进修学习CT、MR专业，有着过硬的
医学影像诊断本领。同样地，放射科还积极
对接省级优质医师资源，邀请曾任杭州武警
医院放射科副主任15年的张士良任科室副
主任医生，参与放射诊断工作。据介绍，张
士良医师从事放射诊断工作 30多年，在普

放、CT、MR诊断及放射介入方面有着较丰
富的经验，在呼吸、消化系统疾病治疗方面
有较深造诣，对常见病、较难疾病能正确及
时地诊断，对一些罕见病也有所了解。

为了方便本地患者就近享受到上海、杭
州的医疗资源，新华医院已经和上海第二军
医大学附属长海医院、长征医院及浙江大学
附属邵逸夫医院放射科建立了远程会诊支
持平台，众多上海、杭州的专家定期来新华
医院坐诊、会诊和教学指导，这对放射科的
发展起到了积极地助推作用。

在有医技精湛的医师坐镇的同时，新华
医院放射科在新型医疗设备的投入方面也
是不惜重金。除了引进德国西门子64排螺
旋CT外，放射科还拥有先进的DR数字摄片
机、C型臂摄片机、口腔牙片机等设备，很快
还将安装先进的高场磁共振设备。目前，通
过 2台DR数字摄片机进行常规X线检查，
常规胸、腹部全身各部位的摄片检查，高千
伏职业病（尘肺、矽肺）体检，全年共完成检
查达 3万多人次。数字X线设备不仅图像
清晰，信息便于储存，而且诊断结果可以进
行纵向对比，有力提升了科室的医技水平。

创新技术应用创新技术应用 让病灶显原形让病灶显原形

新华医院是目前平湖地区医院中唯一
拥有最先进的德国西门子 64排螺旋CT的
医院。这样优质的硬件资源，对崔恒武、蔡
朝军等医生团队来说可谓如虎添翼，不仅常
规的检查可以更加精准，在学科技术发展方
面也有了极大的助力。目前，除了开展常规
全身CT扫描及增强检查外，2014年起放射
科在平湖率先开展了心脏冠脉CT血管造影
（CTA）检查，填补了平湖地区的一项技术空
白，而且在 2015年被市科技局列为重点项
目，2017年通过市科技局验收。检查图像
质量控制及病灶显示得到了上级医院，包括
杭州、上海及嘉兴等地专家的认可，每年能
完成 300多例冠脉 CTA检查，甚至有从嘉
善、海宁、海盐等地慕名而来的患者。例如

市民张女士因为气喘、没力气，看遍了中西
医，诊断之后均为身体虚弱。2017年，张女
士在朋友的推荐之下来到新华医院就诊，经
过心脏冠脉血管检查之后，医生在看片时发
现张女士的身体虚弱是因为右冠动脉畸形，
即血管右冠开口于左冠。在得知自己的真
实病情之后，张女士于去年前往上海中山医
院进行了冠脉搭桥手术。日前，张女士来到
新华医院复查，医生告诉她恢复良好。“正是
因为新华医院先进的医疗设备以及医生的
精准诊断技术，才让我及时确诊，不然一直
不治疗的话，我很有可能因为心肌缺血而出
现心脏衰竭，所以非常感谢他们。”张女士的
感激之情溢于言表。

与此同时，放射科还开展了骨骼系统三
维重建技术，尤其是肋骨薄层扫描、结合多平
面重组及三维重建技术对肋骨骨折作出准确
诊断及标注。该项技术在我市也处于领先水
平，而且成为了嘉兴地区司法鉴定肋骨骨折
患者可信的指定医院，全年共完成检查1000
多例。此外，放射科还与临床科室进行合作，
进行CT定位下对肺部肿瘤穿刺活检及射频
治疗技术，共50余例，该技术在我市也处于
领先水平。在健康检查方面，则采用肺部低
剂量扫描技术进行康复检查。据统计，放射
科全年共完成CT检查人数达2万多人。

打造优质团队打造优质团队 提升医技能力提升医技能力

每一个医务工作者的初心和使命，就是
一切为了人民的健康。但是要践行这样的
初心和使命，每一位医者都需要一身过硬的
医技本领。

新华医院对每一位医生都进行规范化
的培训考核，放射科也不例外。科室所有的
医生不仅要有扎实的基本功，而且还要积累
丰富的临床经验。为此，在崔恒武和蔡朝军
的指导下，放射科的青年医生不断提升读片
的能力，独立书写报告、进行操作后处理。
崔恒武副院长曾承担、参与国家自然科学基
金项目 2项，主编《Clinical Imaging Diagno⁃

sis——临床影像诊断》（全英文）和《医学形
象诊断报告集》（中英对照）等专著 4部，发
表核心专业论文 30余篇，获得省部级科技
成果奖、进步奖 5项，在青年医生的“传帮
带”方面发挥了重要的作用。

在重视人才培养的大环境下，放射科不
断加强人员培训学习，青年医生每年都会定
期前往上海、杭州、嘉兴等地的医院进修学习
或专门培训。通过不断地学习，加强质量管
理，放射科努力提高服务水平，使科室呈现了
讲技术、讲创新、讲学习、讲奉献的良好氛围。

与此同时，放射科还积极参加宣传义诊
活动，开展健康讲座。每次的活动中，科室
医生都耐心地对前来咨询的患者一一作答，
详细地给患者及其家属说明放射科的日常
服务流程，介绍在检查前、检查进行中及检
查后的一些注意事项，全身心做好为患者服
务的各项工作。

总之，新华医院放射科是一个技术过
硬、作风优良的团队，能够全心全意为广大
患者和来宾的健康保障提供可信赖的优质
服务。 ■记者 石晓晨 摄影 王 强

肉的营养成分会溶解在汤里吗？
随着冬季的来临，越来越多的朋友

加入了“贴膘”的大军中。然而，很多朋
友认为，经过长时间的炖煮，肉中的营
养成分已经完全融入肉汤当中了，所以
只喝汤就好，因为肉里已经没有营养
了。那么，这种说法正确吗？

很多朋友都认为，香气扑鼻的肉汤
中含有大量的营养成分。其实这样的
想法也不是没有道理，因为在煮汤的过

程中，肉中的一些物质确实会溶解到汤
当中。在加热的过程中，肉中的脂肪受
热会转化成为液态浮于肉汤的表面，所
以我们可以闻到肉汤中浓郁的香气。
在长时间煮炖的过程中，肉中游离的氨
基酸成分也会溶于汤中。以鸡汤为例，
由于鸡肉中含有丰富的氨基酸，所以游
离的氨基酸会溶解到鸡汤中，使得鸡汤
中的氨基酸含量较高。除此之外，由于

部分营养物质例如维生素B等均可溶于
水中，所以肉汤中一类物质含量会较高。

虽然肉汤中含有一些可以溶于水
的营养物质，但是这些物质在汤中的含
量仅仅占有很小一部分。这是由于很
多物质难溶于水，甚至不溶于水。譬如，
骨头中的钙、铁等元素常以化合物的形
式存在，所以这些物质只能微量溶解于
肉汤中，剩余部分存在于肉中或是骨头

当中，仅仅依靠喝汤只能少量补充。此
外，大分子蛋白和肉中的纤维素是不能
溶解于肉汤当中的。随着熬煮时间的
增加，尽管一些肉会被煮烂，但其中的大
分子物质仍旧不溶于肉汤之中。

所以，想要补充这些物质，仅仅
依靠喝汤是不能完全实现的。在喝
汤的同时也要吃肉，这样才能摄取
更多营养。

食用碘盐是否真的能防辐射？
作为人体中不可或缺的一

种元素，碘对我们来说十分重
要。有传言称“碘盐可以防辐
射”，这是真的吗？这里就让我
们来了解一下。

首先，让我们来了解一下
碘对人体的重要性。人体碘缺
乏或过量都会引起甲状腺异
常，导致甲状腺结节的形成。
尤其是对女性来说，碘缺乏会
影响甲状腺激素的合成。人体
所需碘主要来源于饮用水和食
物，如果长期食用含碘量较低
的食物，就会出现碘营养不良，
影响人的生长发育，所以碘缺
乏病常常是地方性的。

缺碘对不同年龄人群都有
不同程度的影响，如胎儿期可
出现流产、死胎、生长发育畸
形；新生儿期会出现甲低、结节
性甲状腺肿、克汀病等；儿童和
青少年缺碘会出现智力缺陷、
体格发育迟缓、亚临床克汀病
等；成人缺碘会出现结节性甲
状腺肿、甲减等。

食用碘盐真的可以防辐射
吗？答案是否定的。目前，市
面上出售的碘盐中的碘含量是
非常低的，达不到防护作用所
需要的剂量水平。若想通过食
用碘盐达到防治核污染造成的
放射性碘危害所需要的剂量，
一个成人一次性至少需要服用
2-3公斤，这是超过人体所能接
受的程度的。不根据实际情
况、盲目过量吃碘盐或碘片，对
身体有害无益；无故服用碘片，
还会造成碘超标以及碘甲亢等
疾病。必须要注意的是，是否
需要服用碘片，应在专业人员
的指导下进行。

（摘自《科普中国》）

科普之窗

平湖市科学技术协会
嘉兴日报社平湖分社 联办

粗粮不可代替所有主食
随着人们饮食水平和养生意识的

提高，越来越多的朋友开始注重膳食平
衡。然而，有一些朋友干脆把所有主食
都用粗粮替代，认为这样不仅可以减
肥，还对身体有所帮助。事实真的如此
吗？

我们都知道，吃粗粮有利于身体健
康，但其实如果摄入粗粮过多，也会给
自己的身体造成负担。粗粮是相对于
精细加工的粮食而言，粗粮的主要营养
元素是维生素、矿物质以及膳食纤维，

是碳水化合物的主要来源。按照食物
摄入均衡性、多样化原则来讲，碳水化
合物的摄入总量需适量，并不是一种食
物吃得越多越好。

粗粮的主要作用是保障消化系统
的正常运转，延长食物在胃中的停留时
间，增加饱腹感，延迟饭后葡萄糖吸收
的速度，维持正常肠道菌群，对于减肥、
控制“三高”等有一定好处。但是，并不
是每个人都适合吃粗粮，如老人、儿童
等，其胃肠道功能减弱或发育不成熟，

吃太多粗粮会增加胃肠道负担，出现胀
气、便秘等症状。

那么，一天吃多少粗粮才合适
呢？我们每天摄入差不多一两到三两
的粗杂粮就可以了，因为从营养角度
看，粗杂粮含有较多的草酸，草酸吃得
太多就会影响我们对钙、铁、锌等营养
物质的吸收。所以，粗粮虽好，也要适
当食用。

其实我们在日常生活中，没有必
要刻意提醒自己吃粗粮，只要膳食搭

配均衡即可。可以在蒸米饭时加些小
米、红豆，煮白米粥时加一把燕麦；绿
色蔬菜应当在总的蔬菜量中占一半，
也就是说，桌上如果有两样蔬菜，最好
有一样是深绿色蔬菜，如油菜、菠菜，
另外一样应该是浅色蔬菜，如大白菜、
冬瓜；还要补充优质蛋白质，首选鱼、
禽和豆制品，少吃肥肉、烟熏或腌制
肉。此外，也可以适量食用动物内脏，
其含有丰富的维生素和矿物质，可以
弥补日常膳食的不足。

杭州市嘉兴商会领导来平座谈交流
日前，杭州市嘉兴商会会长彭华兵一

行来平开展座谈交流。市委统战部副部
长、市工商联党组书记杨永明，市工商联副
主席褚卫国、李小娟等参加交流活动。

双方围绕进一步提高商会建设发展水
平、加强商会之间的合作进行了深入的交
流。褚卫国详细介绍了市工商联（总商会）
建设发展情况，并表示，将进一步做好与在

外乡贤、企业家的沟通联络工作，拓宽工商
联（总商会）与异地商会的沟通渠道，当好

“服务员”和“联络员”，推动平湖成为创新、
创业、创造的热土。同时，希望杭州市嘉兴
商会能够多关注平湖、推介平湖，并来平湖
投资创业。

彭华兵在座谈交流中表示，将以平湖
工商联(总商会)为标杆，以双方缔结友好

商会为契机，全面深入地向平湖学习“取
经”，积极做好为会员服务、为地方经济发
展服务、为社会服务各项工作，不断提高建
设水平，推进商会建设全面发展。

杭州市嘉兴商会代表在座谈会上介绍
了各自企业的基本情况，对商会未来的工
作方向提出了相关建议与想法。双方围绕
如何建好商会、加强班子建设、服务会员企

业、实现抱团发展、深化资源共享等进行了
全面深入的探讨和交流，进一步形成了推
进商会建设发展的共识。大家一致表示，
将积极发挥商会在两地经济发展交流中的
桥梁纽带作用，增进两地会员企业之间的
友谊和合作，发挥各自优势，开展外引内联
工作，加强信息交流，开展会务合作，努力
实现资源共享、合作共赢。

“新时代工商联新样子”大讨论展开
市工商联积极按照省工商联“新时代

工商联的新样子”大讨论活动统一部署，
以站高一级审视工作的态度、拉高标杆开
展工作的态势和科学部署广泛参与的行
动，积极投入大讨论活动之中。

高度重视，迅速动员部署。工商联
组织全体机关干部、基层商会秘书长赴
嘉兴参加全省“新时代工商联的新样子”
大讨论活动电视动员部署会，现场聆听
了省工商联领导的动员讲话。回来后，
迅速制订开展“新时代工商联的新样子”
大讨论活动计划，进一步细化活动内容，
明确责任分工，列出时间节点。之后，召
集机关干部和工作人员举行大讨论活动
部署会，传达省工商联大讨论活动部署

会议精神，专题学习《关于在全省工商联
系统开展“新时代工商联的新样子”大讨
论活动的实施方案》，进一步统一了思
想、落实了责任。

主动作为，积极宣传推动。印发《关
于转发浙江省工商联<关于在全省工商联
系统开展“新时代工商联的新样子”大讨
论活动的实施方案>的通知》。运用工商
联微信公众号、微信群、钉钉等新媒体形
式，向基层商会、行业协会、新生代企业家
联谊会和广大会员企业发布推送大讨论
活动内容和领导讲话精神，开展“我对新
时代工商联新样子的寄语”征集活动。同
时，召集部分企业家进行座谈，传达大讨
论活动“六个如何”内容，认真听取企业家

关于“树好新时代商会的新样子”的意见
建议，将大讨论活动相关内容和要求传递
到企业这级“神经末梢”。

上下联动，全员参与笔谈。市工商联
主席、总商会会长，浙江景兴纸业股份有
限公司董事长朱在龙带头参与笔谈，围绕

“六个如何”开展“新时代工商联的新样
子”讨论，以“以崭新姿态逐梦奔跑 助力
金平湖新崛起”为题，从高度珍惜当前优
越的发展环境、努力打造用心务实的履职
口碑、切实凸显工商联的价值作用等三个
方面，谈了对新时代工商联工作的期盼和
要求，表明了“做出工商联的新样子”的积
极态度。全体班子领导和机关干部也积
极参与，认真思考新时代工商联的新样

子、新做法，动手撰写文章参与笔谈活动，
掀起了开展“新时代工商联的新样子”大
讨论活动热潮。

第四期新生代企业家
高级研修班开班

日前，市工商联在市委党校举行第四期“平
湖市新生代企业家新常态下企业竞争战略高级
研修班”暨第十八期“浙大名师进平湖”活动。

本次培训特邀著名人力资源管理专家、中
国十大杰出培训师张晓彤老师作《企业绩效考
核中的核心痛点与疏通》专题讲座。张晓彤老
师以企业实战案例为基准，分享了HR未来趋
势、HR心理解压、企业绩效考核的核心痛点与
梳理等内容，并为学员现场答疑解惑，引导企业
负责人结合企业现状与员工期待，透彻理解绩
效管理的内涵与意义，改善绩效管理认知度，营
造积极、向上、崇尚绩效的企业文化氛围。

此次培训活动针对性和实用性强，有助于
企业加强内部管理，引导企业上下一心共同努
力，提高员工参与企业经营的积极性，为企业创
造更多效益。下一步，市工商联将继续为会员
企业提供多种多样的培训机会，以夯实基础、主
动作为、大胆创新全力助推民营企业成长，为平
湖经济高质量发展作出应有的贡献。

平湖版


